
令和 4年度 男女共同参画懇話会 議事要旨 

                     日時：令和 4年 10月 25日 14：30～15：45 

          場所： 土岐市役所 

 

 【土岐市の男女共同参画の R3年度進捗状況について】 

事務局 資料に基づき説明 

 【基本目標１（男女共同参画意識の高揚）についての質疑・感想】 

会長 図書館における男女共同参画の関連書籍の活用状況について。借りられている実

績があるのか、見やすい場所に置かれているかなど、調べておくと良い。 

土岐市内の制服選択制、男女混合名簿の活用について、前年度から実施校の数が

かわっていないが、原因は把握されているか。 

委員 制服選択問題はお金の問題、保護者の同意形成などが必要で時間がかかる。どこ

の学校も話題にしており、前進はしている。 

混合名簿については、状況に応じた使い分けをしており、数字には出てこないが

前進している。 

会長 教師の異動などを考えると、学校ごとに混合名簿の活用状況が異なると教育活動

の支障になることも考えられるので、必要に応じた速やかな対応が望まれる。 

委員 男性の育児参加について。育休取得は人によって意識が異なる。意識づくりが大

切であると感じる。 

 【基本目標２（あらゆる分野での男女共同参画の推進）についての質疑・感想】 

委員 公民館活動（子どものための料理イベントなど）は、以前はお母さんしか参加が

なかったが、お父さんの参加が増えてきており、喜ばしいこと。 

会長 自治町内会長の女性割合の目標値が前年と変わっていないことについて。 

事務局 市から女性の指定をすることは難しく、現状ベースでの目標設定であり、具体的

な数値設定は難しいところ。 

会長 女性の視点を取り入れた防災活動はどのような内容だったか。 

事務局 女性が避難する際に必要な持ち物、女性特有な必要備蓄がある（生理用品など）。

女性の視点を取り入れた避難所運営など。 

会長 女性はもちろん、男性の中心メンバーにも参加してもらい、女性の視点、女性の

困りごとを学んでもらうことが重要である。 

委員 ハローワークの求人情報の周知はどのようにされているか。 

事務局 市役所、公共施設において閲覧できるように配架している。 

 【基本目標３（配偶者等からの暴力のない社会づくり）についての質疑・感想】 

会長 性暴力防止に関する啓発講座の R4年度目標がないことについてお聞きしたい。 

委員 毎年目標値があるものではなく、学校教育としては、性暴力防止等を含め、いじ

め防止、互いの人権尊重という大きな視点で取り組んでいるところ。 

 【全般についての質疑・感想】 

委員 男女共同参画講演会はオンラインで実施されたが、その他講座等についても、オ



ンラインを活用することで市外から参加が可能になるなど、メリットがある。 

会長 男女共同参画講演会の参加者数の目標値はあったか。 

委員 50名。当初対面の予定だったが緊急事態宣言によりオンラインに切り替えた。 

委員 年代によってはオンライン対応が難しく、家族の協力が必要になる。 

会長 対面とオンラインのハイブリッドで実施できるとオンラインが難しい人の受け皿

になる。 

委員 青年会議所は外国人にスポットを当てた事業を展開している。指標にはないが、

就労で苦労される外国人女性がいる等、男女共同参画の観点から外国人に対する

支援、意識付けも必要であると感じているところ。 

委員 オンライン講演会は初めてだったので良い経験になった。 

委員 男女共同参画講演会について、Youtube等で後から見られるような手段があると

なお良いと思う。 

委員 自身の町内会長は慣習的に男性が就いている。町内の意識が変わっていくとよ

い。 

委員 町内会における意識の改革はとても難しいが、地道な活動の積み重ねが大切だ。 

委員 いきなり女性が会長に就くのは難しいため、副会長としてまずは経験を積む、と

いうやり方もある。 

委員 懇話会の報告書について、数値目標も大事だが、具体的な実施内容と成果が記載

されているとわかりやすい。 

委員 LGBTQに関して悩んでいる子どもたちのことを考えると、教職員等において関連

研修の実績が増えたことがうれしく思う。 

委員 LGBTQの問題は非常にナイーブであり、知識があっても教えるのは極めて難しい

ものであるため、当事者団体の方を呼んでの講話は子どもたちへの LGBTQ教育に

大変有益であった。 

委員 外国人の関連では、ヤングケアラーの問題がある。経験上、女の子が多い。親に

尽くせという、外国特有の考え方の中で生じている。家事や食事の用意をしてか

らでないと修学旅行に行けない等、つらい思いをしている女の子がいる。 

委員 自治会関連でいうと、ある会議で生徒会役員の名簿に女子の名前が多いことにつ

いて批判的なコメントをされる年配者がいた。そういった意識が変わっていくこ

との必要性を感じた。 

 【その他について】 

事務局 第 3次土岐市男女共同参画プラン策定の進捗状況と今後の予定、および令和 4年

度男女共同参画講演会の予定について説明。 

 終了 

 


